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8月9日，长阳土家族自治县磨市镇
花桥村玉米育种基地，湖北康农种业股
份有限公司总经理彭绪冰带领科研人员
逐一查看记录各品种玉米长势情况。

“今年种植了 15000 多个新组合
品种，大量不耐受的品种都被自然淘
汰了。”彭绪冰介绍，基地今年遭遇了5
月干旱、6月多雨、7月高温的考验，一
些耐旱、耐涝、耐高温的品种脱颖而
出，为后续培育高抗品种提供了优质
育种材料。此外，康农玉868、康农玉
303、高康 2号、美谷 999、吉玉 518等
近年上市的新品种，也经受住了考验，
长势良好。

抢在玉米成熟期选出更多优质育种
材料，最近一周康农种业科研人员都是
清晨5点多就赶到基地，午间顶着酷暑
高温，在密不透风的玉米地里一待就是
几个小时。

康农种业主要从事玉米、魔芋、中药
材种子的研发与生产，是国家高新技术
企业与国家农作物种业阵型企业。多
年来，康农种业深耕山区玉米种子领
域，不断加大科研投入，陆续在抗病、耐
旱、耐高温、抗倒伏玉米育种方面取得
重大突破，培育出 100多个玉米新品
种，获得多项国家发明专利。今年1月
份，康农种业在北交所挂牌上市；3月
份，康农种业成功入选全国第八批农业
产业化国家重点龙头企业。

据彭绪冰介绍，玉米品种主要围
绕高产、稳产、优质进行选育，一般由
两个亲本纯合自交系组配而成的杂交
种，需要 8个世代以上连续自交才能
获得纯系。从选择育种材料到选系，
实现优良基因的重组和聚合，再到检
测自交系的配合力，选出目标杂交种，
最后选育出优质的种子并通过国家审
定，整个过程要持续 10年以上，可谓
是十年磨一剑。

“风调雨顺的年份，育种过程假象较
多，选育到优质玉米亲本的几率近乎万
分之一。”彭绪冰说，气候灾害较多的年
份，育种材料自然淘汰率一般较高，抗性
好的品种更易凸显，往往能选育出更优
质的玉米亲本。今年连续遭遇异常天
气，极易导致青枯病、灰斑病暴发，部分
地区玉米青枯病发病率超50%。目前，
康农玉868、康农玉303、高康2号、美谷
999、吉玉518等品种，青枯病发病率都
在5%以内。

“美谷 999就是在 2016年青枯病
暴发时选育出来的。”彭绪冰说，康农
玉 868、康农玉 303、高康 2 号已通过
国家审定，美谷999、吉玉 518已通过
省级审定。这些品种目前在基地仍有
种植，进一步监测其在稳产及各种抗
性方面的表现，并据此选育出康农玉
517、康农玉111、康农玉101等迭代品
种。

装修后一些消费者为了安全起见会进行
甲醛检测，但有的机构测试数据不准，将不合
格的检测成合格；有的故意调控检测数据，让
合格变成超标，引导消费者购买甲醛治理服
务，从而获利。

消费者花钱购买甲醛检测服务，很可能

一只脚已经踏入“圈套”。整肃甲醛检测市
场，正是要从查处这些假把式、连环套开始，
对从事甲醛检测的公司也来一次严格“检
测”，加强对检测机构的资质管理，加强对从
业人员的专业培训，避免甲醛检测及治理服
务流于噱头。 （文/艾丹）
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异常天气成新品种试金石

康农种业成功选育
多个高抗玉米品种

湖北日报全媒记者 吴坚 通讯员 覃丹

襄阳港老河口
陈埠综合码头开建

湖北日报讯（记者张宵祎、通讯员
毛成永）8月12日上午，襄阳港老河口
陈埠综合码头工程开工。该项目建成
后，将新增4个千吨级泊位，进一步提升
襄阳港的综合服务功能。

陈埠综合码头工程位于汉江中游
仙人渡滩群左岸的老河口市李楼镇陈
埠村，总投资2.54亿元，建设2个千吨
级杂货泊位、2个千吨级散货泊位，年
吞吐量266万吨，是襄阳构建港口、铁

路、公路、物流于一体的智慧疏运体系
一部分。

《湖北省水运发展三年行动方案
（2023—2025 年）》提出，将襄阳港打
造成汉江最大联运、综合襄阳都市圈
枢纽港。据介绍，陈埠综合码头建成
后，将有利于推动老河口市运输结构
调整，吸引更多产业集聚，推动多式联
运发展，为汉江流域综合开发注入强
劲动力。

奥运会期间，在一片加油鼓劲声中，畸形的
“饭圈”却制造了一些不和谐音符。

继一名狂热粉丝因辱骂造谣运动员和教练
员被刑拘后，仍有过激粉丝继续大放厥词，再度
被拘；全红婵夺冠后，大批打卡者涌入其老家村
子拍照及直播，让全红婵不敢回家，家人正常的
生活秩序完全被打乱；射击冠军谢瑜的母亲被
无端网暴，让他不得不发声呼吁；游泳冠军潘展
乐解散了唯一的粉丝群，表达的态度很明确：奥
运会已经结束了，自己该去训练了，粉丝们也该
散了。

今年5月，国家体育总局在全国体育宣传
文化工作会议上指出，要坚决抵制畸形“饭圈
文化”。本届巴黎奥运会，人们为赛场上挥洒
汗水的运动员加油欢呼时，“饭圈”却以各种离
谱行为频频“出圈”，遭到舆论一致的抵制和批
评。喜欢、支持一些运动员没有错，还能带来

很多正能量，但表达喜爱有很多健康积极的方
式，一些“饭圈”行为却沦落为低级的“怪圈”。
面对畸形变味的“饭圈文化”，不少年轻运动员
表现出了可贵的清醒理智，因为真正的成功并
非来自狂热粉丝带来的短暂热度，而是凭借自
身的实力获得成绩、赢得尊重。被问及“如何
看待新一代飞鱼称号”时，潘展乐回答：“称号
是别人起的，人生是自己的，不用关注，做好自
己就行了。”

对运动员来说，被窥探隐私、频繁围观、横
加干涉，逾越边界的所谓“喜欢”，只会成为以
爱为名的枷锁。此前乒乓球运动员樊振东入
住的酒店房间被非法侵入，身份证和手机号被
曝光；游泳运动员汪顺在机场被大批“粉丝”随
行追拍，机场秩序被严重扰乱。这些典型的

“饭圈”行为不仅饱受诟病，甚至已经涉嫌违
法。赛场以外，运动员也有自己的生活和工

作，不希望被过度打扰。拿运动员的私人生
活、家庭境况、家人言行大做文章，甚至臆想脑
补、编造故事、造谣诋毁，这种经由网络放大的

“毒流量”，不仅不利于清朗和谐的网络环境，
还有可能对运动员的心态以及赛事表现造成
不良影响。

“粉丝”喜爱一位运动员，就该把目光聚焦
在比赛上，尊重运动员及其家人的生活方式、隐
私空间，让他们心无旁骛地专注训练和比赛，在
更大的舞台大放异彩。粉丝喜爱偶像，更应该
在日常生活中汲取他们身上的精神力量，让自
己也更加积极向上，而不是打着“为他好”的幌
子，无端制造线下骚乱和网络暴力。不管是体
育圈、娱乐圈，以及各种生活圈，“饭圈”唯有划
定应该恪守的边界，在不干扰他人、不触犯法规
的前提下“追该追的星”，才不会沦为人人喊打
的“怪圈”“毒圈”。

阅读提要

“饭圈”唯有划定
应该恪守的边界，在
不干扰他人、不触犯
法规的前提下“追该
追的星”，才不会沦为
人人喊打的“怪圈”
“毒圈”。

8 月 11 日，河北一名父亲带着
11 岁的儿子跟随骑行团在机动车
道高速骑行，孩子不慎摔车后，遭到
对向行驶汽车碾压，不幸身亡。这
起悲剧，再次将“骑行安全”这一议
题推向焦点。

近年来，骑行已从单纯的出
行方式，演变为集休闲、时尚、健
身于一体的热门运动。然而，随
着骑行热潮兴起，一系列不文明
的骑行行为也随之出现。尤其是
一些“暴骑团”，为了追求刺激或
竞技快感，抢红灯、占用机动车
道、超速追逐，严重影响城市交通
安全。更令人担忧的是，还有部
分家长带着未满法定年龄的孩子
上路骑行，不仅违反了交通法规，
更将孩子置于危险之中。

为何“暴骑团”屡禁不止？一方
面，部分骑行者缺乏规则意识和安
全意识，认为骑行是自由的象征，一
骑上车便如同“脱缰野马”。另一方
面，我国现有的交通法规对普通自
行车没有明确的限速规定和安全行
驶要求，导致在实际执法中存在违
法发现难、精准教育难、行为整改难
等诸多难点，监管陷入了尴尬境地，
难以形成有效的震慑作用。

追求健康、绿色的生活方式无
可厚非，但前提是必须严格遵守交
通规则。骑行者应当认识到，每一
条交规背后都有血淋淋的教训，违
反交规不仅是对自身安全的漠视，
更是对他人生命的不负责任。在享受骑行乐趣时，
首先应当树立规则意识，将安全放在首位，切勿以

“健康运动”之名，行违法违规之实。
保障骑行安全，仅靠骑行者的自觉远远不够。

前不久，四川成都天府绿道发生一起骑行事故，成都
市为此印发了《成都市环城生态区绿道骑行管理办
法（暂行）》，对安全骑行做出明确要求；上海市公安
部门开展非机动车乱骑行专项整治，严厉打击“暴骑
团”的交通违法行为；武汉东湖绿道近日出台新规，
对竞速骑行限时限速限域，加强对主要路段的针对
性巡查。这些举措，有效遏制了不文明骑行行为，也
为管理骑行乱象提供了借鉴。

面对城市交通安全和群众文体爱好之间的矛
盾，城市管理者要做好平衡和兼顾，不宜“一刀切”禁
止，更不能放任自流。一方面，要完善相关法律法
规，加强交通法规宣传与执法力度，提升骑行者的规
则意识与安全素养；另一方面，优化骑行环境，完善
基础设施，为骑行爱好者提供更加安全、便捷的骑行
条件。鼓励骑行协会、俱乐部等组织发挥积极作用，
引导骑行者科学、安全、文明骑行，让骑行真正成为
健康的生活方式和城市的亮丽风景线。
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暑期旅游旺季，一些原本对公众
免费开放的博物馆，却被“黄牛”炒出
高价，成了他们牟利的工具。记者近
日在国家博物馆随机采访了 30 位游
客，发现只有2人是通过正规渠道预约
进去的，其他28人都是通过找“黄牛”
加价进的博物馆。(央视新闻客户端)

近年来，“博物馆热”持续升温。
“亲子游”“研学热”，让热门博物馆变
得更加火爆。一些博物馆预约难等问
题，却让黄牛钻了空子。不仅有陕西
历史博物馆这样的“网红”博物馆被黄
牛炒卖门票，收取498元一位的“天价
手续费”，一些免费开放的科技馆也成
了黄牛的目标。而一些场馆存在管理
漏洞，对恶意抢票缺乏管控能力，也给
了黄牛乘虚而入的机会。

博物馆免费开放是惠民之举，体
现了博物馆的公益属性。黄牛浑水摸
鱼，从中收费牟利，让免费的博物馆门
票成了“高价商品”，严重损害了博物

馆的公益属性。
治安管理处罚法明确，伪造、变

造、倒卖车票、船票、航空客票、文艺演
出票、体育比赛入场券或者其他有价
票证、凭证的，可处罚款及拘留的处
罚。此前，就有黄牛因倒卖博物馆免
费门票被处以行政拘留的案例。一方
面，需要相关部门严厉打击此类违法
犯罪活动，增加黄牛的违法成本；另一
方面，博物馆管理者也要补上管理漏
洞，严防恶意抢票行为。比如采用智
能验证码进行验证等手段，防止黄牛
通过外挂软件抢票下单等等。广大游
客也要自觉抵制黄牛票，选择到官方
渠道订票。

发挥好博物馆弘扬传统文化、传承
人类文明的重要场所作用，还要更好地
盘活博物馆资源，让博物馆的服务与供
给跟得上消费需求，让博物馆的大门越
开越大。维护博物馆的公益性，不能让
黄牛把博物馆当成“摇钱树”。

莫让黄牛榨取博物馆公益价值
□ 戴先任

“饭圈”恪守边界 才能走出“怪圈”
□ 湖北日报评论员 周磊
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湖北日报讯（记者胡祎、通讯
员张阳春、汪清雪）8月12日，武汉
某生态环保公司通过数据资产质押，
获得500万元担保贷款。这标志着，
湖北首笔“再担数产贷”落地。

科技企业轻资产的特点主要体
现在固定资产积累少，企业资产主
要集中在知识产权、发明专利等无
形资产方面，这与传统金融重抵
押、重报表的支持模式存在冲突。
湖北高度重视科技企业融资难题，
创新推出知识产权贷、信用贷、积
分贷等融资产品。此次推出的

“再担数产贷”专项融资产品，将
数据作为“抵押物”，由湖北宏泰
集团旗下省再担保集团推出，为
解决小微企业融资难融资贵提供
了全新途径。

企业的生产数据由谁来估值？
怎么估值？业内人士介绍，现阶段数
据资产评定一般分为收益法、成本
法、市场法三种方法。其中，成本法
作为数据资产评估的一种经典方法，
主要侧重于从数据资产的获取、处理
和维护过程中的成本角度来评估其
价值。数据资产融资，通过对数据资

产确权、评估、质押，向企业提供贷
款。

此次获贷的武汉某生态环保公
司是一家从事城市智慧排水系统、水
环境治理技术研发及智能装备制造
的国家级专精特新“小巨人”企业，其
污水处理的相关数据按照成本法评
定，具备一定的价值。

在办理流程中，湖北宏泰集团
要素板块相关机构主要提供数据
资产认定服务，省再担保集团、省
中小微担保公司、汉口银行按照新
型政银担“4321”风险分担模式

（省再担保40%、担保公司30%、银
行20%、地方政府10%），为企业提
供贷款。从收集企业资料、完成业
务审核到贷款发放仅用时 1周左
右。

下一步，湖北宏泰集团将推动
所属省再担保集团、省征信公司、华
中文交所、武汉知识产权交易所等
机构加强内部协同，通过人工智能、
大数据、云计算等技术推动数字金
融创新，建设数据资产融资全链条
生态体系，提升金融服务实体经济
高质量发展质效。

企业抵押数据获贷500万元

湖北首笔“再担数产贷”落地

8月6日，东风纳米襄阳工厂总装车间内，一辆辆崭新的东风纳米01在现代化流水线上组装成型。作
为襄阳首个A0级新能源乘用车整车项目，东风纳米01销量已连续4个月实现环比正增长。

数据显示，1月至6月，襄阳市新能源汽车完成产量同比增长188.1%；在新能源整车产量大幅增加的
带动下，该市汽车产量同比增长27.7%。 （湖北日报全媒记者 田悦 通讯员 谢勇 摄）

襄阳汽车产业
抢跑新赛道


